



Año VII—Número 1910

Quito, República del Ecuador

Martes, 14 de Abril de 1908

### Más sobre saneamiento

Van corridas ya algunas semanas de la organización de la junta superior de sanidad, creada oficialmente, y de la Liga contra la peste, de carácter particular, instituciones ambas encargadas de activar y realizar los trabajos relativos al saneamiento de la ciudad, para precaverlos de una invasión de la bubónica; pero hasta hoy, nada práctico se ha hecho al respecto.

Como consecuencia de la creación de la junta surgió el nombramiento de inspector general de higiene en la persona del señor doctor Francisco Andrade Marín, ciudadano recomendable por su interés y entusiasmo en el mejoramiento de la localidad; pero sea porque todavía no pudiese orientarse en cuanto al orden que conviene emplear en los trabajos encomendados a su cargo; ó porque no tuviese la amplitud de facultades necesarias para el bueno é inmediato desempeño de las funciones que debe llevar, es lo cierto que su acción hasta el día no se ha hecho sentir sino en forma de convocatorias, indicaciones y proyectos, que no corresponden en manera alguna á la ingenuidad que hay de llevar á la práctica en las medidas que la ciencia y las condiciones especiales requieren para sauear la localidad.

Salvo el relleno de la quebrada de Jerusalén considerada como un terrible foco de infección; relleno que, por otra parte, por mucho impulso que se le dé, demorará algunos meses, no vemos que se haga ni se haya hecho nada en orden á extirpar los innumerables focos de infección públicos y privados que existen en esta ciudad.

En cuanto á la "Liga contra la peste" está sucediendo lo que previamos, sin embargo del entusiasmo que han manifestado los miembros que la forman, para secundar la acción del gobierno, del municipio y de la junta suprema de sanidad, ya que su llamamiento hecho en general á los habitantes de Quito, no ha merecido la atención que era de esperarse; y así, dicha Liga, como lo declara el presidente de la comisión de propaganda, en su explicación que publica el colega de la mañana, se ve contrariada por la falta de recursos para hacer frente á los gastos que demanda el saneamiento; pues los pocos fondos con que cuenta no alcanzan ni para la compra del suero y linia indispensables para preservar y combatir la bubónica.

Mientras tanto ésta sigue causando víctimas en Guayaquil, con el grave peligro de invadir el interior de la república. Por lo mismo, deseáramos ver cuanto antes mejorado el estado sanitario de esta ciudad, mediante los esfuerzos y entusiasmos del doctor Andrade Marín, cuya actividad y celo por otra parte, deben ser apoyados eficazmente por las autoridades públicas, en particular, por el municipio, cuya acción no se hace sentir en la proporción que el peligro reclama.

### Servicio cablegráfico

**Portugal**  
Lisboa, 8.—No se ha apaciguado todavía la exaltación que se produjo el domingo con los amotinamientos, de los cuales resultaron siete muertos y ciegos heridos.

Existe, pues, mucha consternación y las autoridades siguen observando las más estrictas medidas precaucionales.

Las calles de la población están atestadas de tropas, y regimientos de infantería con sendas baterías de artillería están posicionados de las plazas Camoes y Pedro. Gente de caballería recorre las calles y lanceros de á caballo están apostados en las esquinas de algunas calles.

Bernardino Machado, jefe republicano, se dirigió donde el gobernador civil para solicitar el retiro de las tropas de las calles.

Dos batallones de infantería y dos compañías de caballería fueron enviados apresuradamente esta mañana para reforzar la guarnición de esta ciudad.

La población se encuentra en medio del terror.

Anoche, partidas de hombres pululaban por los barrios inferiores entregados al saqueo desde hora temprana. Las tropas les seguían la pista á los saqueadores, y lograron dispersarlos arrojándolos á sus escondites.

Los siguientes son los datos completos de los escrutinios, inclusive los de las colonias regeneradoras, 62; progresistas, 59; independientes, 17; nacionalistas, 2; republicanos, 5; franciscanistas, 8; progresistas disidentes, 7; los que formaron una totalidad de 155. Los monárquicos tendrán mayoría de 59.

**Francia**  
Paris, 8.—La señora viuda de Emilio Zola ha publicado una carta abierta en la cual expresa su pesar de no poder conservar el cuerpo de su esposo. Manifiesta ella que las labores de éste por cuarenta años, la participación que tuvo en los asuntos de Dreyfus, y los insultos de los reaccionarios han hecho más en favor de su fama que el mismo patógeno.

Dice que agradece á las personas que desean hacerle homenaje á la memoria de su esposo, pero no encuentra cómo con la traslación de los restos al panteón se podrá hacer nada beneficioso en favor de la gloria del difunto ilustre.

### España

Barcelona, 8.—En la audiencia que se efectuará en el tribunal, hoy hoy mayor número de concurrentes que nunca. Los presos están apañados en su local. Declara Prariva, presidente de la diputación, que Bargout y Roig le dijeron que estaban rescatados con Rull, porque no les pagaba y engañaba. La anarquista Pilar Ricases, de 24 años de edad y de oficio molinista resistió á prestar juramento, pues niega la existencia de Dios.

Al fin se le obligó al cumplimiento de la formalidad.

Niega que hubiese colocado una bomba en la boquería; niega así mismo que se llevase una cesta. Ignora cuál fue el delictivo que llevó cuando se dirigió al taller.

Declara el vigilante de la calle Riera que en la noche del 8 de abril llegaron en un coche con las cortinillas cerradas, Rull y otros dos, quienes parecían intranquilos. Luego llegaron Hermenegildo y otros, quienes examinaron si nos descuidamos, nos atacaban. Estaban sumamente impresionados.

Declara el municipal Call y confirma que Anade fue el primero que se apeó del coche y dijo: mucho cuidado con que nos vean.

Declaró también un comerciante y negó que hubiese vendido media libra de goma á la madre de Rull, aquella tarde de la explosión de la bomba, pues la venta se efectuó por la mañana.

### Inglaterra

Londres, 8.—Grande interés se ha despertado en los círculos navales con el informe emitido por el almirantazgo, respecto á la adquisición de los grandes acorazados que en astilleros ingleses son construidos actualmente para el Brasil.

Manifiéstase que este país no necesita de esas dos poderosas unidades navales, las cuales, á más de exigir un gran costo por su construcción, son dispendiosas en su mantenimiento.

Es seguro que la Gran Bretaña comprará estos buques si éste fuese el único recurso de impedir que fuesen á caer en manos de otra potencia europea.

### Uruguay

Montevideo, 8.—Se habla en los círculos bien informados sobre una alianza formal entre el Uruguay y el Brasil; se asevera que el barón de Rio Branco, acepta el asunto, bajo la condición de la adhesión de todos los partidos políticos.

El Uruguay por este motivo está ansioso de obtener la aceptación de toda la nación.

### Estados Unidos

Nueva York, 8.—La prensa asociada de esta ciudad publica textualmente la siguiente información de Rio Janeiro, obtenida de fuente oficial, hoy, haciendo creer que Italia está lista para efectuar la venta á la Argentina por 20 millones de dólares, los acorazados "Regina Elena", "Napoli" y "Roma"; se cree que el objeto de esta compra se hace con el objeto de contrabalancear los proyectos del Brasil en aumentar su fuerza naval.

Washington, 8.—El senador Hall, presidente del comité de asuntos navales y miembro prominente del presupuesto, hizo una fuerte protesta en el senado, hoy, en contra del rápido aumento de los gastos, por el congreso para los establecimientos militares.

Sus objeciones se basan en la rápida aprobación ayer, del presupuesto del ejército al que se dedican 98,000,000 de pesos en solo una hora, Mr. Hattie llama la atención del aumento de 20 millones de dólares que se hace comprándolo con el presupuesto del año pasado.

Mr. William Buchanan quien con Mr. Creel, forman la embajada especial á las repúblicas centro-americanas, como devolución de las visitas de cortesía de los delegados de esas naciones á Washington, durante la conferencia de paz. Los caballeros antes mencionados salieron hoy de Washington para México; ambos se detendrán varios días en las capitales de las centro americanas y después asistirán á la reunión de la corte internacional de arbitraje que se reunirá en San José de Costa Rica.

El gobierno inglés ha invitado á la escuadra americana del Pacífico, para que visite los puertos ingleses y también les ofrece el uso de las estaciones carboneras navales británicas.

Nueva York, 9.—La carrera de automóviles progresó: Mr. Thomas llegó á Valley Forge, después de haber recorrido 9,736 millas. Zast llegó á San Francisco, donde está reparando su automóvil. De Dion llegó á Fresno, 3,631 millas, esperando en San Francisco esta noche y saldrán ambos en un vapor que los conducirá á Seattle. Protes llegó á Detroit, 2,216 millas.

### Rusia

San Petersburgo, 8.—Hay alarma por haber revidido los rumores de guerra entre Rusia y Turquía.

El embajador turco visitó hoy al ministro de relaciones exteriores M. Iscribolsky y le reiteró sus negativas de que las preparaciones militares turcas al nor-oeste de Turquía, obedecían á una acción en contra y agregó, esas me-

didias se han tomado por la perspectiva de que ocurran desórdenes.

La movilización de tropas y el despacho especial de algunos regimientos á Van, son con el objeto de copar el movimiento revolucionario de Armenia.

### De Imbabura

Señor Director de El Tiempo.—Ibarra, 11 de abril de 1908.—Quito. Como aquí en Ibarra no hay un periódico ni aun el rojo donde poner una letra, me permito dirigirme esta, suplicándole le cubida en su muy acreditado diario, ya que esta pequeña correspondencia no tiene otro móvil que el bien de esta población, tan digna de mejor suerte como desgraciada en la actualidad.

A nadie se le oculta la difícil y muy penosa situación por la que atraviesa hoy la librería Guayaquil, con motivo de haber sido visitada por la peste bubónica; así mismo nadie puede negar el peligro inminente en que se halla la Sierra de ser invadida cuando nosotros lo piense, por aquella terrible enemiga del hombre, y sembrar, señor Director, aquí hay espíritus tan incrédulos—so capa de echarlos de hombres de experiencia y muy sesudos—que atribuyen á planes políticos, ó medidas financieras del gobierno, etc. etc., las noticias sobre la peste. Retul, pues, que con este modo de pensar y de sentir, nadie se preocupa seriamente como la gravedad del caso lo requiere: ni el Gobernador ni la Municipalidad ni el alcalde, ni el Concejo, ni el ayuntamiento, ni el pueblo, ni el haber hecho obra patriótica y haber agotado las medidas sobre higiene y salubridad con decretar el alejamiento de cerdos y cuyes á distancia de 600 metros; con nombrar Comisarios de higiene ad honorem—como acertadamente se ha hecho en esa Capital—; pero que aquí no cumplen su cometido; con ordenar la limpieza de algunas aceras, elaseo de pocas calles, el desahúe de ciertos pantanos y nada más. Ahora como ciudadanos preguntamos nosotros (tan estrecha, tan limitada es la esfera de acción del Municipio) ¿no se le ha encargado velar por los intereses del pueblo, por su salud y su vida misma? Creemos que sí y por esta razón llamamos de manera especial la atención del Ayuntamiento Cantonal para que ejerza constante vigilancia sobre esas é higiénicas públicas; para que ejerza sobre las visitas domiciliarias—tan diametralmente opuestas á nosotros—en serción, con la debida regularidad, escogite medios eficaces y los ponga en juego con actividad é inteligencia que la gravedad del caso lo reclama. Debe, pues, la Municipalidad—pedir á la Capital ó Guayaquil ó donde juzgare conveniente la lina Halbins, que tan benéficos resultados está produciendo, algunos tubos de suero de Yerin, y los demás aparatos para las inyecciones, y los genérgicos para que estas se hagan con las debidas precauciones. Porque, por ejemplo, si mañana ó cualquier no lejano día se presentara algún caso de peste ¿qué haría el Concejo? ¿qué medios para combatir la terrible epidemia? ¿de qué aparatos disponemos para la desinfección? ¿se ha pensado siquiera en elegir un lugar adecuado y cómo para el aislamiento de los que se encuentran atacados de la bubónica?— que responda el pueblo, y entonces saldremos verdaderos en nuestras exageraciones, que nada tienen de exageradas mucho menos de falsas.

Para terminar esta lijerá correspondencia pedimos al Supremo Gobierno que nos envíe á esta provincia y nos auxilie, con alguna suma para emprender en la importantísima obra del saneamiento de esta ciudad que para su completo mejoramiento físico no necesita sino que su canalización se haga bajo la dirección de un ingeniero versado y competente en la materia, y no de empíricos que no saben de la misa la medida de un ingeniero, puesto caso que se le encomendara la obra, se encargaría de examinar la

gar de donde nos sería más fácil y conveniente traer el Agua Potable, por la que justamente clama el pueblo y á grito herido.

—No pondré fin á esta sin dar á conocer lo siguiente: en los días jueves y viernes de la semana que termina, en el Colegio Nacional ha tenido lugar una lucida sabatina, distinguiéndose los alumnos de 3°, 5° y 6° año. Les felicitamos.

—Ayer, con numerosa concurrencia de maestros y maestras de la provincia, tuvo lugar una sabatina de los niños del Instituto Normal de Varones, la que ha sido muy satisfactoria. En el intermedio de la referida sabatina, el Director del Establecimiento, don Ulpiano de la Torre, ha dado una muy juiciosa y hasta ilustrada conferencia pedagógica, que ha satisficido al Parado Calificador y á toda la concurrencia. Felicitamos al señor de la Torre y al Gobierno por el notable adelanto de este Instituto, esperanza de Ibarra, y gloria del Partido Liberal.—Corresponsal.

### Boletín del Diario del Hogar

DE MÉXICO  
10 DE MARZO DE 1908.

La entrevista de un reporter americano con el general Díaz.—La relación de Mr. Roosevelt.—Inexactitudes y omisiones toleradas por la prensa oficiosa.

El órgano oficial de nuestro gobierno—á quien interpelamos sobre el reportaje de que había sido objeto el presidente de la república por un publicista yankee, según dijo un periódico oficioso, ha guardado silencio sin que nos podamos explicar la causa de su determinación, cuando era de su deber hacerlo, siquiera sea para evitar comentarios. La conducta reservada del colega oficial, aunque nos extraña, no nos sorprende ya, recordando que el simple papel que desempeña ahora está resaña publicación queda restringido á la inserción de avisos y disposiciones dicitadas por las secretarías de estado sin que en su labor puedan aclaraciones y explicaciones, por más que ellas se refieran á personalidades de la administración tan conspicuas y remarcables, como lo es en el caso que tratamos, el primer magistrado de la nación.

Dadamos que fuera exacta tanta palabrería yanquiola, pero la actitud del colega oficial nos pone en el caso de dar por cierta la entrevista del general Díaz con un periodista americano, y que éste haya obtenido de él confidencias acerca del futuro político de México y estados Unidos.

El presidente Díaz, según el reporter "Pearson's Magazine" es admirador del presidente Roosevelt por el programa que éste ha adoptado en su candidatura para el tercer periodo de gobierno cuando la inmayoría de los ciudadanos de la vecina república así lo exigía. En nuestro concepto, pues el señor Roosevelt al tomar posesión de la presidencia para el cuatrenio, próximo á terminar, expresó claramente que por ningún motivo y bajo ningún pretexto volvería á ser candidato para un nuevo periodo de gobierno y debe estar tan arraigado en su memoria tal determinación que han comenzado á agitarse los partidarios de los ministros Taft y Root para que ocupen el lugar que dejará vacante el próximo mes de noviembre el actual presidente norteamericano. Se explica esta actitud del colega oficial, porque en su país nace un género de hombres capaces de manejar la cosa pública. Ba concepto de muchos escritores y hombres públicos norteamericanos, la viveza de carácter

**EL NUEVO BAZAR AMERICANO.**—Para este almacén, que representa en el Ecuador el EASTMAN KODAK COMPANIA de los Estados Unidos, ha llegado máquinas de retratar de sistema Kodak y toda clase de accesorios y materiales de fotografía: como placas de vidrio y de películas, papel Solio y Velox, fondos de nubes y bosques, tripodes, tarjetas, planchas-ferrotip, tubos "M. 2," internas, polvos, ácidos, aditamentos para bustos, sujeta-placas para Kodaks, álbums artísticos para retratos, cubetas, prensas, graduadores, polvos para desarrollar, solución para desarrollar y bjar papel solio, y demás útiles.—En este almacén se encuentra un gran surtido de abarrotes y conservas de toda clase, como: galletas, chocolate, caramelos del extranjero y de la fábrica La Italia á precios sin competencia.—Acaba de llegar harinas y pasas de California. Ventas por mayor y menor.



# FUME USTED LOS cigarrillos de picadura y de hebra MEJORES

de la fabrica EL TRIUNFO Son Los

**DESEA USTED FUMAR BUENOS CIGARRILLOS DE HEBRA?**  
**PUES** pida usted la marca FULL SPEED de la acreditada fabrica de cigarrillos "El Progreso."

**HOTEL ROYAL**  
**COMPLETAMENTE RENOVADO**  
**COMEDORES NUEVOS**  
**Y**  
**ESPACIOSOS**  
**COCINERO EXTRANJERO**  
**VINOS Y LICORES IMPORTADOS DIRECTAMENTE**

*El único Hotel de primera clase en esta Capital*  
**W. Harrison Mason,**  
 PROPIETARIO,  
 Quito 4 de Enero de 1908.

**Importante Prevencion**  
 DE LA  
**ACREDITADA FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS**  
**EL PROGRESO**  
 La imitación de sus cajetillas y el amparo que buscan asimilando su recomendado nombre algunas fábricas de cigarrillos establecidas en Guayaquil y Quito, le hacen prevenir á sus clientes, que para garantizar su legitimidad, cada cigarrillo lleva un timbre de forma elíptica con la inscripción:—FABRICA A VAPOR EL PROGRESO.

## EMULSION DE SCOTT



**ANEMIA**

Esta enfermedad ataca con más frecuencia á las mujeres, debido á que la sangre de la mujer contiene más agua y menos hemoglobina y menos sustancia mineral que la del hombre. La Emulsión de Scott es el

**REGENERADOR DE LA SANGRE**

por excelencia; la purifica, la nutre, la enriquece; restituye al cuerpo las carnes y las fuerzas, y dá al rostro el color rosado de la buena salud. Es el reconstituyente más poderoso y más eficaz, tanto para la niña que va á la escuela, como para la madre que necesita un superior á todos los vinos tónicos, pídoras y preparaciones de hierro que se recomiendan, los cuales ennegrecen los dientes, entorpecen el estómago, causan estreñimiento y no curan la anemia.

Nuestra marca de fábrica, representada por un "hombre llevando á cuestas un gran bacalao," se encontrará adherida á las cubiertas de papel color salmón que envuelven los frascos de la Emulsión de Scott. Emulsiones que carecen de esta marca deben rechazarse como productos inferiores que no tienen más semejanza con la Emulsión de Scott que la que hay entre una moneda y otra falsa. De la Scott cura. Las imitaciones empoeznan.

**SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK**

## COMUNICADOS

### ACLARACION HIPICA

De manera intencionada habíamos resuelto no asistir al meeting último, tanto porque lo malo del día y el estado de la cancha no nos daban materia para apreciar debidamente los verdaderos tiempos empleados en cada prueba, cuanto porque habiéndonos suscitado un incidente, ageno de todo en todo, á la empresa, no queríamos ocuparnos de un asunto al que hemos reputado obra exclusiva de calentaras del momento.

Mas, como, no sé si estudiadamente, haya alguien que pretenda hacer recabar sobre la empresa la responsabilidad de un acontecimiento de carácter privado, creemos indispensable manifestar al público que, en lo acontecido en el Hipódromo el domingo último, no tuvieron participación alguna el Sr. Empresario ni las autoridades que con recomendable celo, desempeñan las funciones de que se les ha encargado.

Quede para quienes presenciaron el hecho la absoluta libertad de juzgar del asunto que, por nuestra parte, queremos únicamente llamar la atención del Sr. Empresario manifestándole que se hace indispensable que revisándose de severidad, investigue, seriamente, el origen de lo acontecido, y de acuerdo con el Directorio, imponga la sanción correspondiente á quienes dieron lugar á un incidente que, por lo menos, revela falta de estimación y respeto al distinguido público que concurre al Hipódromo.

Esta es nuestra opinión en pro de los intereses y buen crédito de la empresa que, con el celo y cordura dirige, y fomenta el señor don Salvador Goetschel.

181. RETIRO.

## CRONICA

**Por fin.**—Una cuadrilla de peones, por cuenta de la municipalidad, se ocupa actualmente en desalojar la tierra que desde hace algunos meses se halla en el puente de la carrera Venezuela, empléndola en el relleno de la quebrada de Jerusalén. Bueno sería que concluyan con la obra y que no la dejen á medio hacer como ha sucedido con otras muchas.

**Pregunta.**—¿En qué se ocupan los celadores de la policía municipal que ni en las calles se los ve? Alguno acaso nos contestarán en coger el sueldo y meterse en sus casitas. ¡Qué gran trabajo!

**Qué valiente.**—Los vecinos de la carrera Olmedo se encontraban ayer alarmadísimos por los gritos desahorados de Manuel Ontañeda y su esposa Pascuala Rodríguez, quienes disgustados por los malditos celos, se fueron á las manos, resultando averiado en la cara el pobre Manolito. La policía cumplió su deber con los belicosos, poniéndoles á órdenes del comisario de turno.

**Cuál se hierde con todos.**—El señor gobernador de la provincia del Pichincha, ha oficiado al teniente político de Aloasi [cantón Mejía], ordenándole que proceda inmediatamente á la reparación de todos los caminos vecinales de dicha parroquia, especialmente de aquellos que se hallan en el punto desahogado "La Moya".

**Obra laudable.**—El ministro de guerra ha autorizado al señor gobernador de la provincia para que celebre la escritura de compra de la casa de los herederos del señor doctor Victor Salgado, situada en la carrera Lojas, por la cantidad de ocho mil sures pagaderos por dividendos; la cual casa servirá para el mayor ensanchamiento de la escuela de clases.

**Para qué será.**—El señor gobernador de la provincia, ha pedido al señor juez de comercio la nómina de todos los señores comerciantes de esta ciudad, que se encuentran matriculados.

**Está autorizado.**—El gobernador de la provincia de Pichincha, para elevar á escritura pública, la contrata del señor Jasso, en virtud del cual se compromete á tender una línea telefónica entre Quito y Guayaquil y demás poblaciones intermedias.

**Viernes santo.**—Predicarán las tres horas, el viernes próximo, los siguientes sacerdotes y en las iglesias: En San Juan, el reverendo padre Luis Fidel Martínez, sacerdote oblati; en el Carmen Moderno, el presbítero señor Gabriel Váscarez, en la Concepción, el presbítero señor Luis Felipe Sarrade; en la Merced, el reverendo padre Carlos Cobo; en Santa Clara, el reverendo padre Virgilio Maldonado, sacerdote oblati; en San Francisco, el reverendo

padre Jaime y en la Compañía, el reverendo padre Joaquin. La sociedad de María, habrá en las iglesias de la Catedral, Santo Domingo, la Basílica Nacional y Guápulo.

**De plácemes.**—El sábado once del actual, se verificó la visita reglamentaria del Panóptico, hecha por los ministros de justicia, alcalde cantonal, jueces de letras, comisarios etc.

El director de cárceles, comandante Delfín Orellana, fue objeto de entusiastas felicitaciones de parte de todos los empleados visitantes, por el orden, la moral y el trabajo que notaron en la penitenciaría, cuyas obras ejecutadas en sus talleres fueron presentadas por orden en la colecturía á cargo del señor José Zaporta.

Los reclusos manifestaron con entusiasmo y gratitud que la conducta del director era par el motivo de reconocimiento, por el adelanto, patriotismo e interés desplegados con laudable empeño y que nada tenían que decir en contra.

En cuanto á higiene, el asco de todos los departamentos y la mano de blanqueado de cal que se está dando, son una prueba de que no hay descuido alguno de su director en la casa de reclusión. De aquí, que en ella se goce de buena salud hasta la hora presente, á pesar de la abundancia de reclusos, contraventores, etc.

**Concedido.**—Atentos los documentos y comprobantes presentados por el señor Julio I. Reyes, colector fiscal del cantón Gualaquiza, encargado de recaudar la contribución para el camino de Cuenca y Huigra, en el año mil novecientos seis, el señor general presidente de la república ha tenido á bien concederle el arrastre á la cuenta del presente año, de la cantidad de doscientos sesenta y siete sures veinte centavos, existentes en cartas de recaudación que se harán efectivas en este año.

**Hipódromo Quito.**—Para el domingo próximo se anuncia un gran meeting extraordinario de gala, á beneficio de la "liga contra la peste", cuyo producto será invertido en el saneamiento de la ciudad de Quito, hoy que no vemos cada día más amenazados de ser víctimas de la horrosa peste negra que tantos destrozos está causando en nuestro puerto principal.

Nada más laudable, pues. El fin altamente patriótico y humanitario que con tanto tesoro vienen persiguiendo los miembros del directorio del hipódromo Quito, son merecidos por lo mismo que todos, cual más cual menos, contribuyamos con nuestro contingente, para una obra de verdadera utilidad para la población, correspondiente así al llamamiento que nos hacen los que se interesan por el bien de sus conciudadanos.

**Cuestión venezolano-colombiana.**—Tal es el título de un volumen en cuatro tomos, que circula y que como Quito, son reyes, por lo mismo que todos, cual más cual menos, contribuyamos con nuestro contingente, para una obra de verdadera utilidad para la población, correspondiente así al llamamiento que nos hacen los que se interesan por el bien de sus conciudadanos.

Agradecemos el ejemplar que se nos ha remitido.

**De primera necesidad.**—Hemos tenido ocasión de visitar la oficina de la inspección general de higiene de esta ciudad, y francamente que ella no corresponde al fin para el que ha sido establecida tanto por su estrechez como por lo desprovisado de muebles y más útiles que le son indispensables.

Sobre este particular llamamos la atención del gobierno, si á fin de que la oficina que nos ocupa sea provista de todo lo necesario, es decir, de mesas y sillas en número suficiente, con más de un local amplio y decente, pues el que actualmente ocupa apenas puede figurar en una aldea para despacho de tenencia política.

**Escándalos.**—En la casa de Carmen Guzmán, situada en la carrera "Oriente", se formó anoche una pelotera de padre y señor nuestro, como esto es el caso de todas las noches y el espectáculo se halla justamente escandalizado, arrebueno que la policía citara á la duerna y le aplicara la sanción legal, pues es sabido que la misma Guzmán tiene la culpa de cuanto sucede en su casa.

**La examinarán.**—Ayer los condecorados á la policía, para que se practique el reconocimiento médico, la india negra Angélica Sinaluisa, á quien se la supone estar adoleciendo de enfermedad contagiosa.

**Que se tome nota.**—En el punto denominado Argumacia, una cuadrilla de peones amontonada una cantidad enorme de basuras; allí mismo se cometen

toda clase de escándalos é inmoralidades y se reúnen muchos vagos y granujines á jugar dinero; porque nunca se deja ver en ese lugar un solo agente de policía.

**Resoluciones.**—El consejo escolar en su última sesión acordó: Nominar institutores de las parroquias de Alangasi y Chimbacale, á los señores José Honorio Jaramillo y Reinaldo Muñoz, respectivamente.

—Enviar las copias solicitadas por el ministerio de instrucción pública, acerca de los motivos que mediaron para el cambio de instructor de Salcoto, señorita Felisa Andrad y...

—Votar la cantidad de mil doscientos sures para la compra de útiles y muebles para las escuelas de este cantón; y cien sures para el arriendo del local en donde debe funcionar las conferencias pedagógicas.

**Jueves Santo.**—En la catedral se verificará el jueves próximo, á las ocho de la mañana, la solemne consagración de óleos; y á las dos de la tarde se efectuará el laboratorio de pies por el ilustrísimo señor arzobispo. El sermón del mandato lo pronunciará el presbítero señor José Amadeo Jácome.

**Encomiástico.**—Con motivo de haber publicado en esta sección, la falta cometida por los soldados de la artillería "Bolívar" de arrojar por las ventanas de ese cuartel objetos contra los transeúntes de la calle "Angosta", el primer jefe comandante Timoleón Pasquel, ha dictado una orden de dicho cuerpo previniéndoles á los soldados que ilustrísimo señor arzobispo. El sermón del mandato lo pronunciará el presbítero señor José Amadeo Jácome.

orden donde se cometen abusos por sus subalternos, merecen la estimación pública y así se hacen acreedores al respeto de propios y extraños.

**Y tenderán.**—Por el ministerio respectivo está autorizado el teniente político de la parroquia de la Magdalena, para tomar por contrato y arrendamiento una casa en que funcione la estación de policía de ese lugar, creada recientemente por decreto ejecutivo.

**Muerte repentina.**—Ayer por la tarde, en la carrera "Esmeraldas", interesección "Guayaquil", y en la tienda en que habita Rosa María Sierra, murió repentinamente Nicolás Valladares, cochero de uno de las empresas de esta ciudad. El cadáver fue conducido en la camilla de policía al anfiteatro en donde practicaron hoy la autopsia del cadáver. Para la averiguación de este acontecimiento fatal, se hallan presos la duerna de la habitación, Ricardo Aguirre y Luis Santacruz, amigos del extinto.

**Sabidillo.**—Un señor Costos se ha tomado la libertad de aprovecharse de los escombros de la casa que servía de domicilio en la quebrada de Jerusalén, para poner en pie una casa que él cree que por necesidad es aquella escombros, que son de manamporria para el cimiento de una casa que está construyendo. Como actualmente lo que se procura es rellenar la quebrada en referencia, debe prohibirse que el señor Costos extraiga ningún material de ella, por razones de fácil comprensión.

**En el vacío.**—Ya que el doctor Francisco Andrade Marín se le ha confiado la parte más activa y principal en los trabajos de saneamiento, es preciso que se le den los medios que faciliten cumplir su cometido; y, así, la municipalidad debe ordenar que los comisarios y celadores de la policía de su dependencia se pongan, incondicionalmente, á órdenes de dicho doctor.

**Que se cierren.**—El director del panóptico se ha quejado á la intendencia de policía contra Rosario Salazar, Eloisa Cevallos y Ricardo Valladares, por haber abierto nuevamente establecimiento de licores; á pesar de tener prohibición para ello.

**Si tendrá la hebra?**—El robo de los ochocientos ochos sures que no hace muchos días se efectuó en la sección del interior de correos, nos ha asegurado que se está descubriendo mediante la actividad del señor jefe de investigaciones y pesquisas don Belisario Tapia.

**Dénele de baja.**—El jefe de la tercera sección del cuerpo de orden y seguridad, mayor Aureli, se ha quejado en la intendencia de policía contra el gendarme Manuel Cadena, por la pésima conducta que observa, dando así ocasión de mal ejemplo é insubordinación á los demás que pertenecen al cuerpo que está llamado á ser el gendarme y el ejemplo moralidad del pueblo.

**Centas.**—Con el saldo de novecientos sures y un sures ochenta centavos, á cargo del rindente, fa sea-

